



**CUBA** La Habana impone el control de precios en plena crisis **P4**



**PARAGUAY** El acuerdo energético con Brasil causa un cisma en el Gobierno **P7**

## La Fiscalía lleva a la justicia a una ministra de Peña Nieto

### Rosario Robles enfrenta cargos por formar parte de una trama corrupta

GEORGINA ZEREGA, **México**  
Una trama de corrupción llevará ante la justicia mexicana, por primera vez, a un ministro del Gobierno de Enrique Peña Nieto. La Fiscalía del país norteamer-

cano ha citado a Rosario Robles, titular de Desarrollo Social y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en el último sexenio priista por su presunta responsabilidad en el desvío de más de 7.760 millones de pesos (casi 410 millones de dólares) procedentes del erario federal.

Robles deberá presentarse la semana que viene ante un juez para enfrentar acusaciones por ejercicio indebido del servicio público, un delito que en México está penado con hasta siete años de prisión. “Fui citada para comparecer, sin que en ese dicho citatorio se establezcan las causas ni los hechos que se me imputan”, señaló Robles en una carta difundida ayer. La exfuncionaria aseguró que acudirá a la audiencia de la próxima semana, pero cargó contra el Ministerio Público por haber “minado” su capacidad de defensa al filtrar información a la prensa. “Es una flagrante violación a mis derechos y al debido proceso”, dijo.

El desvío millonario fue revelado por una investigación publicada en 2017 por el portal *Animal Político* y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, que supuso un duro golpe para la Administración priista. **PÁGINA 6**

## Bolsonaro desprestigia la Comisión de la Verdad

N. G. G., **São Paulo**  
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, cuestionó ayer la Comisión de la Verdad creada por la expresidenta Dilma Rousseff —víctima de torturas— para documentar las violaciones de derechos humanos en la dictadura. “¿Usted se cree la Comisión de la Verdad? Fueron siete personas nominadas por Dilma”, dijo. **PÁGINA 5**

## Brasil acelera la aprobación de nuevos pesticidas

**P25**

## EE UU y China retoman el diálogo comercial

JAIME SANTIRSO, **Pekín**  
Las delegaciones de Estados Unidos y China se reunieron ayer en Shanghái —capital económica del gigante asiático— para retomar las negociaciones rotas en mayo e intentar poner fin a la guerra comercial. Los resultados son inciertos. El presidente de EE UU, Donald Trump, continuó con los ataques a Pekín antes de la reunión. **PÁGINA 4**



Boris Johnson sujeta un pollo durante una visita a una granja, ayer en Newport (Gales). / REUTERS

## La libra cae con fuerza por el Brexit duro de Johnson

### El nuevo primer ministro británico insiste en la salida del Reino Unido de la Unión Europea a cualquier precio

PATRICIA TUBELLA, **Londres**  
Los temores a un Brexit duro, una salida del Reino Unido de Europa sin acuerdo el próximo 31 de octubre, hundieron ayer la libra esterlina y las Bolsas europeas. La llegada de Boris Johnson a la jefatura del Gobierno de Londres, junto a las tensiones causadas por la guerra comer-

cial, se dejaron sentir en los mercados. La divisa británica sufrió ayer un significativo retroceso, que eleva a cuatro puntos porcentuales su caída con respecto al dólar desde junio —2,4 puntos solo desde que Johnson asumiera el cargo la semana pasada—, el mayor desplome mensual desde octubre de 2016.

La libra cayó ayer hasta las 1,21 unidades frente al dólar y tocó su cota más baja frente al euro en dos años, elevando la presión sobre el primer ministro británico. En Estados Unidos, Wall Street apenas notó las caídas y se prevé que la Reserva Federal anuncie hoy un nuevo recorte de tipos de interés. **PÁGINAS 2 Y 3**

RECUPERA TUS PUNTOS DE UNA MANERA RÁPIDA, SENCILLA EN UNA DE NUESTRAS 360 AUTOESCUELAS AUTORIZADAS

# RECUPERA TUS PUNTOS

Si no respetas las normas de la circulación, pondrás tu vida y la de los demás en peligro y perderás puntos.

U.T.E  
**pxp**  
www.comorecuperarpuntos.es f t



### La crisis obliga a migrar a los extranjeros que llegaron en los buenos tiempos

## El doble éxodo de Venezuela

MAOLIS CASTRO, **Caracas**  
Al albor de la bonanza petrolera de los años setenta o huyendo de las guerras que arrasaron Europa en el siglo XX, miles de extranjeros iniciaron una nueva vida en Venezuela, un país abierto en el que cabían todos. Muchos hacen ahora el camino inverso. El colombiano Jorge Cortés, de 76

años, se resistió en un principio. Pero el hundimiento económico y el autoritarismo de Nicolás Maduro le llevaron a tirar la toalla: “Mi familia se desintegró porque viajaron al exterior. Yo quería quedarme para ver la recuperación que nunca llegó”. En los últimos años han salido del país más de cuatro millones de personas. **PÁGINA 5**